

BORRADOR: Reunión del Cluster de Alojamiento, Piura – 07 setiembre 2017

Fecha y Hora: Jueves, 7 de septiembre de 2017, 18:00 – 20:00

Lugar: Oficinas de CARE Piura

Asistencia: OCHA; Cruz Roja Peruana/FICR; CARE Perú; OIM, Shelter Cluster, CESVI, Caritas Piura

Bienvenida, presentación de los nuevos socios que se incorporan a la mesa y actualización de la información por parte de los socios del sector alojamiento

El coordinador de la mesa da la bienvenida presenta la agenda, Breve introducción de los participantes de la mesa. Se solicita a cada institución participante una breve actualización respecto al trabajo de campo que han venido efectuando en cuanto a necesidades identificadas, iniciativas emprendidas, vacíos/brechas, limitaciones, etc. A continuación, la reseña de las exposiciones de los socios:

OIM

El delegado de OIM explica que han realizado proyectos para mejorar el acceso a los albergues. Empezaron el 4 de septiembre, uniendo dos albergues el 975 y 980 por medio de una trocha de kilómetro y medio a través de un convenio con el municipio, OIM aporta el combustible, coordinando con gente de la zona. Esperan comenzar la próxima semana el acceso a Túpac Amaru I, II y III, y Santa Rosa. Quieren terminar antes de fin de mes.

También han colaborado en el mejoramiento de albergues a través de la construcción de espacios comunales, oficinas de gestión, en Eleuterio Cisneros y Túpac Amaru I, II, y III. En Jesús de Nazaret la siguiente semana van a proceder con el trabajo de las escrituras

Están cerrando el proceso de toma de información en Cura Mori, Catacaos, La Arena y La Encantada para el proyecto de mejoramiento de viviendas colapsadas. No saben si OIM va a implementar el proyecto. Están coordinando con otras organizaciones (Caritas, CARE para cruzar información)

OCHA

El mapa de OCHA respecto a la instalación de módulos del MVCS sigue evidenciando la brecha, en los albergues hay 1500 familias y es población que no ha sido atendida con MTV, el Ministerio dijo que iban a instalar 500, dijo que iban a llegar 1500 MTV, pero no llegaron, lo que si confirmó es que iban a llegar 112 MTV para la sierra.

En Cura Mori las familias han avanzado con sus propios recursos mejorando sus cobijos con caña, pero en San Pablo siguen en carpas.

CARE:

CARE tiene en ejecución dos proyectos, el primero tiene 500 beneficiarios, dentro del CERF, el cual se va a ampliar a 100 beneficiarios más con mejoramiento de techo (kits de materiales de construcción) básicamente en Catacaos y Cura Mori, todo en la zona rural. El plazo para las 100 adicionales será hasta fin de mes y se localizará en el asentamiento humano Nuevo Catacaos.

Otro proyecto todavía en ejecución dentro del CERF PNUD, es el de cash for work para 500 familias que hacen un total de 2500 beneficiarios, se lo ha hecho a través de formación de brigadas. Hay la posibilidad de ampliar 500 familias más. El proyecto se ha concluido en Nuevo Catacaos

(asentamiento humano Keiko Fujimori). Se prevé terminar con los nuevos 500 beneficiarios antes del 14 de octubre.

Otro proyecto que ejecuta CARE Piura es el de ECHO, las familias ya están preseleccionadas. En este proyecto se construirán muros en quincha, para atender a 100 familias, cada familia elige un representante para hacer cash for work, las mujeres van a ser las que lideren. Este proyecto opera bajo un consorcio donde interviene CESVI y CIPCA con la propuesta de atender a 50 familias, CARE muros, CESVI agua y saneamiento y cash for work, fumigación, limpieza, CIPCA, fortalecimiento de capacidades de las municipalidades, y PNUD monitorea familias. El proyecto está localizado en Catacaos (Pedregal chico, Pedregal grande, Nuevo pedregal y La campiña).

CESVI

El delegado de CESVI presenta su organización y explica que el objetivo de CESVI es apoyar a las familias damnificadas para que puedan reintegrarse a su vida normal, CESVI se concentra en agua y saneamiento y cash for work, son 5000 beneficiarios en total, 70 personas reciben cash for work por 20 días. El proceso incluye capacitación liderada por ASME, en temas de empoderamiento, violencia, género y gestión de riesgos, además de fumigación.

Van a instalar 50 letrinas en Pedregal chico y grande, ya identificaron 56 familias, y van a filtrar. (son letrinas comunitarias una para cada 4 familias).

Van a dotar de agua a 100 familias en Pedregal chico, Pedregal grande, Nuevo pedregal y La campiña. Ya han identificado la necesidad, y la aceptación del proyecto por parte de la población. Van a tomar el agua de la red pública para llevar a las viviendas a través de acometidas.

CARITAS

Antes de las inundaciones estaban avocados a dotar de alimentación, agua, aseo personal y soporte médico para 1500 familias afectadas por el dengue. Después de la emergencia se siguió dotando de los mismos insumos con el soporte del BCP y Cemento Pacasmayo. Se sumaron 125 familias en el asentamiento humano El indio y en otros asentamientos.

En Curamori y Catacaos, en las municipalidades de Montecastillo, Moncara y Paredones entregaron 40 carretillas, que se sumaron a 85 kits de herramientas con apoyo de Macro y Caritas Lima.

Pusieron 13 motobombas para agua antes y después de la inundación, en Miraflores en el asentamiento humano Alas peruanas, El indio, La unión, Sechura, Tumbes, con donación de Caritas de Peru y personas particulares.

En junio iban a cerrar la etapa de urgencia, pero han recibido dinero de 8 entidades: Caritas Italia, Alemania, del Vaticano y otras instituciones. Un millón doscientos mil, 60% asignado a alimentos, 15% en kit de techos (cobertura plástica y calamina), y el resto para kits de agua y apoyo médico, con apoyo de minera cerro verde. Van a entrar al tema de vivienda saludable, todavía no tienen la zona, están evaluando.

Tiene otra propuesta para la Diócesis de Trento, para construir 70 viviendas definitivas en zonas donde se haya reducido la vulnerabilidad después de la inundación, el monto se podrá incrementar a 500 mil euros y la cobertura se podrá incrementar también. La propuesta consiste en construir la estructura de la vivienda de 36m². El plan b era construir MTV, pero la oferta del gobierno es tan grande que les limita.

CRUZ ROJA

Atendieron en la fase humanitaria en Catacaos, Curamori Tambogrande, Morropón, La Matanza. Ahora, ya empezaron con la construcción de MTV, 276 en total: en Nuevo Chato Chico 80 y 66 en San Martín de Malingas. Ya lotizaron el terreno, han esperado 3 meses en nuevo Eleuterio Cisneros 130 beneficiarios de módulos cada uno con su letrina, terminaran en dos meses. Van a poner un tópicos de primeros auxilios en Eleuterio Cisneros. Todo es en coordinación con municipalidad de Cura Mori.

Tuvieron problemas para las letrinas, porque se movía el suelo arenoso del desierto en Nuevo Chato Chico y en Eleuterio Cisneros. Coordinaron con COOPI para que se vaya a Santa Rosa. En Eleuterio Cisneros y Túpac Amaru I, les han dado certificado de posesión.

Puntos de acción:

a) **TODOS:** Seguir realizando las reuniones semanales hasta que la Mesa tenga un nivel de coordinación más intensivo.

c) **TODOS:** Enviar a la persona encargada del manejo de información del sector, a la dirección im1.peru@sheltercluster.org la información sobre las acciones que cada socio está implementando y programando en el formato de la matriz 4W de alojamiento en formato excel compartida por el sector.